

# EL FARO DE CÉUTA

AÑO V.-NUMERO 1.040.

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Domingo 20 de Febrero de 1938

## Ayer continuó el arrollador avance de nuestras tropas en el frente de Teruel

Aun sin datos concretos se sabe que se han tomado numerosas e importantes posiciones, haciéndose a los rojos numerosas bajas y cogiéndosele gran número de prisioneros

### Cuartel General del Generalísimo

#### Parte oficial de guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 19 de Febrero de 1938.

En el día de hoy ha continuado la batalla en las cercanías de Teruel, prosiguiendo el arrollador avance de nuestras tropas, que aprovechando la tenaz resistencia del enemigo han obtenido sobre él otra señalada victoria y le han producido grandioso quebranto.

Son numerosas y muy importantes las posiciones conquistadas hoy y una sola de nuestras columnas ha dejado a retaguardia más de quinientos cadáveres de los rojos y ha cogido más de trescientos prisioneros y gran cantidad de armas, municiones y material.

Otra columna da parte, también, de que en el sector en que ha operado ha abandonado el enemigo numerosísimos muertos y gran cantidad de prisioneros, cuyo número, dice, no puede precisarse aún.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 19 de Febrero de 1938. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

### Otra gesta gloriosa de nuestro Ejército

No nos paramos. No nos podemos parar, porque sería estúpido después de los éxitos de estos días dejar un solo minuto de reposo al enemigo, y es necesario que se axiásem por nuestra continua y constante presión. Desgraciadamente, ya nos hizo perder bastante tiempo al hecho que nos ha estado molestando estos tres días obli gándonos a comenzar nuestra operación después de las once. Nuestros soldados, derrochando ímpetu, apenas cedió la densa niebla, comenzó el avance y si los de adelante ya ayer fueron extraordinariamente victoriosos, hoy, aun se han mejorado. Creo que con esto hay bastante. No puedo puntualizar más, porque no es cosa de decir lo que callar conviene para la buena marcha de las operaciones y el debido rendimiento del esfuerzo extraordinario de nuestros soldados. Al buen entendedor con media palabra le basta.

Todos los objetos de hoy, mayores aun que los de ayer, fueron logrados en el día de hoy. Los rojos han seguido aguantando nuestro empuje como unos hombrillos. Yo afirmo que nunca los había visto resistir tanto. Claro que están viendo todo por sus trincheras mientras que son verdaderamente regios y bien situados, pero esto sólo ha servido para agrandar nuestra victoria. A nosotros nos complace que el enemigo sea así, porque es la mejor para aumentar la proporción de su desgaste, porque en esta jornada, se ha hecho mucha más carne que en las dos últimas.

Al final de la tarde tuvimos que enviar refuerzos, no a las

columnas operantes, sino a las fuerzas del servicio de recuperación; porque no eran bastantes para recoger las armas y material de guerra que al emprender la huida de las posiciones desalojadas, se dejaban abandonadas los rojos. Una sola de nuestras columnas, al tomar un posición, hizo trescientos ochenta prisioneros. Por cierto que el jefe de esta batallón al ser interrogado, al llegar a la retaguardia, dijo que había tenido como profesión antes de la guerra la de albañil y que había ascendido a teniente coronel por méritos de guerra. Y cuando le preguntamos: "¿Pero qué es usted pasado o prisionero?" Contestó con frase gráfica y que tiene mucha miga. "Yo soy dejado coger".

Prosigue con la victoria de hoy. Una división que acudía en socorro de las unidades que pretendían detener el asalto, de las posiciones que pretendían tomar nuestros soldados, fue sorprendida por nuestra aviación. Yo no sé decir lo que han hecho nuestros aviadores; pero sí puedo decir, que después de la jornada, los pilotos que tomaron parte en el bombardeo de esa columna, estaban contentísimos, llegando uno de ellos a decir: "Hoy ha salido la cosa mejor que nunca". Los vuelos hechos lanzando pequeñas bombas está visto que es el gran descubrimiento de esta campaña". Después de esto, calculen ustedes, cómo habrá sido la faena que han hecho nuestros caballeros del aire. También los antiaéreos actuaron con eficacia, porque la temerosa huida de presencia por dos veces y nuestros antiaéreos les impidieron por las dos veces el paso a nuestras líneas, derribándole e incendiándole dos bombas y dos cañones que se retiraron con averías graves.

Las posiciones tomadas a los rojos en todo el frente, forman un nudo de situación inmejorable. No he de decir nada más concreto con nombres, si

no que esta vez, hemos tenido una jornada de máximo provecho.

Ellos siguen con sus procedimientos humanitarios.

En el sector de la lucha en este mismo frente, he visto cómo en unos atrincheramientos, unos rojos trabajaban en la reconstrucción de una plataforma antiaérea. Y cuando lleno de extrañeza le pregunté al oficial que me acompañaba en mi visita, por qué no empleaban el fuego de los morteros para impedir aquellos trabajos que realizaban con pleno descaño, el oficial me respondió: "Cuando empezaron esos trabajos, los hicimos fuego. ¿Y usted sabe lo que ocurría? pues que en lugar de retirarlos del fuego y esconderse en los abrigos, los ponían en pie, y no sólo a los que trabajaban, sino que salían desde las trincheras algunos más con la intención de que sirvieran de blanco a nuestros morteros. En esta forma no podíamos hacer fuego". Y yo digo: Comprende el mundo en todo, hasta qué grado de dureza llevan estas gentes los procedimientos bélicos?...

En fin, españoles, con la emoción de siempre, regocijados.

Día ha sido para señalarlo con piedra blanca y no recatéis vuestro júbilo. Os ruego, que hay motivos para echar las campanas al vuelo.

Perdonar nuestra obligada discreción del día de hoy, en la seguridad de que os compensarán en el día de mañana.

Españoles, con todo entusiasmo, con tanto como el día de hoy.

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Viva el Ejército! ¡Viva España!

EL TEBIB ARRUMI

### Documento Nacional

PRIMER AÑO TRIUNFAL

#### Frente rojo

DISOLUCION  
ATEISMO  
CRIMEN  
NCENDIO  
ROBO  
ANARQUIA  
HAMBRE  
ESPANTO  
ESCLAVITUD  
DESTRUCCION  
CAOS

#### FRANCO

PATRIA  
RELIGION  
JUSTICIA  
EJERCITO  
ECONOMIA  
AGRICULTURA  
ORDEN  
DISCIPLINA  
PAN  
TRABAJO  
PAZ

### Próxima inauguración en Ceu

Delegación del Estado para Prensa y Propaganda

PRIMER ANIVERSARIO

### D. Francisco Luque Arenas

Alferez de Artillería que murió por Dios y por la Patria, a los 26 años de edad, después de recibir los auxilios espirituales

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Francisco Luque y doña Antonia Arenas; sus hermanos don Juan Luque, Comandante de la Guardia Civil, y hermana política doña María González (ausentes).

RUEGAN a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan a las Misas que en sufragio de su alma se celebrarán en la Iglesia de San Francisco, el día 23, a las 8 y 8'30 y en la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, el día 24, a las 8 horas, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

### Otro diplomático rso víctima de la criminalidad rusa

Marsella, 19. -- En el día de ayer se suicidó en su domicilio el cónsul soviético en la ciudad de Tarragona.

Según versiones, este diplomático había recibido la orden urgente de trasladarse a Rusia, habiendo decidido morir antes de regresar al paraiso soviético.

También se aseguraba que esa orden de reincorporación a Rusia era debida a que este diplomático se cartaba con Buzenko, a quien le unía una estrecha amistad.

### SOLENNES FUNERALES POR LOS MARTIRES DE CENUA

Zaragoza, 19. -- El próximo lunes día veintuno, a las once de la mañana se celebrarán solemnes funerales por los mártires de Cuenca.

Están invitadas todas las autoridades. Los jefes y delegados de Servicios de la Falange Española Tradicionalista, Corporaciones, Entidades y pueblo en general.

### VON PAPAN A BERLIN

Viena, 19. -- El ex-embajador alemán Von Papan ha salido para Munich con objeto de asistir a la reunión del Reichstag en la que pronunciará su esperado discurso el canciller Hitler.

## Stadiun Municipal

Domingo, 20 de Febrero de 1938. -- II Año Triunfal. -- Emocionante partido de fútbol, correspondiente al torneo COPA DE LA FALANGE, entre los potentes equipos

S. A. M.

(Servicio Automovilismo de Marruecos)

S. E. U.

(Sindicato Español Universitario)

A BENEFICIO DE LA SECCION FEMENINA DE FALANGE

Precios: Preferencia, 1,50; Especial señora y niño, 0,75; General, 0,75; Especial (Niños y militares), 0,30

### Aquellos compases...

Por Juan Potous

La tarde del 29 fué tarde de fiesta en el domicilio de la Falange. Fiesta española, fiesta patriótica, fiesta nacional-sindicalista. Reconocimiento de España y Marruecos hacia sus bienhechores trasatlánticos e imposición de insignias de la orden de la Mehdauia al Coronel del Ejército Argentino don Carlos A. Gómez y a los Camaradas de la Misión de Marruecos. Una explosión de fervor españolista dentro del marco severo de la Falange. Miles de personas, miles de camisas azules atestaban las terrazas que avanzan sobre el gran patio del domicilio social. Lo mejor y lo más español de Buenos Aires. Meciendo al aire caliente del estío tropical, junto a la enseña argentina -- azules y blancos de esperanzadora juventud -- el firme tremolar de nuestras banderas victoriosas. Un gran telón negro, estampando los nombres y el presente de los caídos argentinos, respalda el estrado presidencial. En él toman asiento, el representante del Generalísimo, don Juan Pablo de Lojendio, el Coronel Carlos A. Gómez, de uniforme, y el Inspector de la Falange en la América del Sur, Camarada Augusto Atalaya. Sobre el estrado las jerarquías regionales y locales de la Falange y los miembros de la Misión. Silencio de expectación. Una pausa profunda y emotiva -- ansiosa evocación de España -- más solemne aún en el trepidar tumultuoso de la urbe circundante. Todos en pie; brazo en alto. Empieza la ceremonia. Suenan los acordes del Himno Nacional Argentino. Una marcha de perfil donizetiano, densa y lírica, impregnada de una grave efusión, que traduce exactamente en el pentagrama los afanes altos y robustos de un pueblo joven y poderoso. Habla Valentí Nieto.

Valentí Nieto, de la Segunda Misión americana, en la que figura el preclaro Eugenio Montes, fino alquimista de las mejores esencias hispanas, habla claro, preciso y castellano. Su verbo, como el espíritu de Quijano, es rico de imaginación, enjuto de adobos literarios y andaluz. Su estilo es nacional-sindicalismo de la meseta. Traza certeramente la figura del Coronel Gómez, prestigioso jefe militar argentino, y se detiene con especial complacencia, con ahincada delectación, en sus méritos extraordinarios de estratega y cronista de guerra de la campaña. El Coronel Gómez nos ha hecho mucho bien. Sus garbosas crónicas en "La Nación" no sólo han revelado los merecimientos profesionales y el evidente don profético de su autor, puesto que ha ido anticipándose al desarrollo de las incidencias bélicas con minuciosidad y exactitud sorprendentes, sino que su actuación literaria, estimadísima y estimadísima en la República Argentina, ha ido siempre envelejando en un gran amor hacia la verdadera España. Es un devoto ferviente del Generalísimo Franco, a quien considera como uno de los más geniales estrategas del Mundo. Ratificaciones unánimes y ovaciones clamorosas subrayan los elogios de Valentí Nieto. El Coronel saluda y sonrte tímidamente. Es hombre de despacho, de biblioteca, y le emociona y le aturde el contacto directo con la multitud. El gozo le anda por sus ojos fatigados de buceador de volúmenes. Valentí Nieto ensalza ahora la actuación de la Misión de Marruecos.

Tras una certera y sobria salutación del Inspector de la Falange, y leído el texto de los dahirés correspondientes, por el Camarada Augusto Atalaya se procede a la imposición de las insignias de la Orden de la Mehdauia. Son los condecorados: El Coronel Carlos A. Gómez, el Jefe Regional de la Falange en la República Argentina, Camarada Juan Antonio Martín Cotaño, el Regional del Uruguay, Camarada Rafael Dayos y Manuel López Marín dos veces Camarada por Falangista y por cordial. Suenan entonces, con gratas resonancias para nuestros oídos africanos, los compases solemnes del Himno Jalifiano, Marruecos, nuestro Marruecos -- cuna y soledad del Movimiento y de la Revolución Nacional-Sindicalista -- está siempre presente en el espíritu de la Falange Argentina. Y música y ceremonia levantan el bosque de brazos erguidos y se ovacionan clamorosamente los nombres del Príncipe Muley el Hassan y del Alto Comandante (Pasa a la última)

No desdénéis por pequeña cualquier cantidad de chatarra. Pensad que vuestra aportación junto con otras pueden hacer grandes cantidades.

Entregas pequeñas, en el Cuartel de Milicias Juveniles.

Avisos para recoger al teléfono 8-7-2.

### Dr. Cano Torres

PIEL, SIFILIS Y VENEREO  
Plaza de África, 12, pral. izqda.

Teléfono, 5-4-7

Consultas: de 3 a 5 y de 8 a 9

### Don Nicolás Chacón Jiménez

Subteniente de la Sexta Bandera de la Segunda Legión del Tercio

Falleció por Dios y por la Patria, a los 48 años de edad, el día 21 de Febrero de 1937, en el Frente del Jarama.

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Francisca Rodríguez, hermanos y sobrinos,

SUPLICAN una oración por su alma, y asistan a la misa que se celebrará en la Iglesia de Nuestra Señora de África, el lunes 21, a las 10'30 de la mañana, por lo que les quedarán agradecidos.

### Doña Sofía Sánchez Ruiz

Que falleció en esta ciudad el 20 de Enero del año 1937, confortada con los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada madre, su esposo don Ernesto Weil, comerciante de esta ciudad; hija y demás parientes,

RUEGAN le encomienden a Dios Nuestro Señor y asistan al funeral que por su eterno descanso, tendrá lugar en la Iglesia de Nuestra Señora de África a las 8'30 del día 21 del presente mes, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Croniquilla deportiva
Ante el partido de esta tarde en el Stadium Municipal

Febrerillo, que siempre ha pa...
aunque sea con impermeable, saldrá esta tarde al cuadrángulo deportivo...

Lea "El Faro"

EL PROXIMO REPORTAJE DE "RAMITOS"

Próximamente un extraordinario trabajo de publicidad. La calle del insigne Calvo Sotelo...

Esté atento. Próximamente. Lo más original.

PROFECIAS BALOMPEDICAS
¿Quiere Vd. ganar 25 pesetas?

¿Qué creían ustedes, que solo iba a haber regalos para los futbolistas que se distinguen en el torneo COPA DE LA FALANGE?

PROFECIA BALOMPEDICA
TORNEO COPA DE LA FALANGE

S. A. M. S. E. U. Firma.

Alistamiento Noticias varias

de los mozos pertenecientes a los trimestres segundo, tercero y cuarto del reemplazo de 1940
Habiendo sido ordenada por la Superioridad el alistamiento de los mozos pertenecientes a los trimestres segundo, tercero y cuarto, de los nacidos en el año de 1919...

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 9. 1.º Frente a Correos y Telégrafos (CASA BAEZA) Tintes sólidos, lavados en seco, Especialidad en tintes para Cardenal Cisneros, 9. primer...

CAJA DE CAUDALES nueva se vende en Recinto número 1. Teléfono 290.

CERTIFICACIONES PENALES para pasaportes, caza, oposiciones, etc., facilitanse en 31 (tienda). Almacén, M. CABRILLO O'Donnell, 9

CERTIFICACIONES PENALES para pasaportes, caza, oposiciones, etc., facilitanse en 31 (tienda). Almacén, M. CABRILLO O'Donnell, 9

Azqueta y Ca. Ltda.

PINTURAS, ESMALTES, BARNICES, HERRAMIENTAS, EFECTOS NAVALES, ACEITES, GRASAS, VALVOLINAS, LEMONA, CEUTA - TETUAN - LARACHE - VILLA SANJURJO

Información Municipal

LA CHARLA DIARIA CON EL ALCALDE
Una grata noticia nos dió en la mañana de ayer, el alcalde de la ciudad, don Fernan...

D. C. A.
Construcción de refugios

ORGANIZACION NACIONAL-SINDICALISTA (Oficina de citación para el trabajo)

Relación de los camaradas que le corresponde efectuar su aportación de trabajo el día 22 del actual y que deberán hacer su presentación a las ocho de la mañana del citado día...

COMERCIANTE INDUSTRIALES
CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc.
Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal
"Mutua de Ceuta"
Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo...

Cerámica de los Castillejos
Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). - Teléfono, 4.0-3
REPRESENTACION DE CEUTA
Ladrillos huecos y macizos. - Servicio directo a pie de obra.

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?
Tómalo el que elabora
Constantino Cossio
General Sanjurjo, 2. CEUTA

UNDERWOOD
TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ES.
CRITERIO Y GRAMOFONOS
PRECIOS ECONOMICOS
ALMACEN DE MUSICA
M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)
Soberanía Nacional, 42
MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARZAS NACIONALES.

DOCTOR LAZARRAGA
Especialista de garganta, nariz y oídos, en el Dispensario Municipal y Hospital Civil de Tetuán.
Visita en Ceuta:
HOTEL ALHAMBRA
Sábados y Domingos: De 10 a 12.

CARRE BAK
VICENTINO
PASTELERIA Y REPOSTERIA-RESTAURANT
Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9 Ceuta

FARMACIA ITALIANA
M. Avello
3, Calle América del Sur, 3. Teléfono 1790
TANGER
Depósito general de productos farmacéuticos y químicos, especialmente de origen Alemán-Italiano.
Se sirven fórmulas y especialidades para toda la Zona, con rapidez, pulcritud y economía.

Cooperativa Transportes de Marruecos
SERVICIO REGULAR DE VIAJEROS A TODA LA ZONA DE MARRUECOS ESPAÑOL POR CONFORTABLES Y RAPIDOS AUTO-CARS.
PUNTUALIDAD EN SUS SALIDAS
Para informes en Estación de Autobuses. Agencia "BILBAINA"
Teléfono, 196

CASA IBANEZ
Grandes Almacenes de tejidos y confección
LA CASA MAS SURTIDA
¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

El presidente de la Audiencia de Tetuán

Recibimos un atento saludo de don José Soler Pérez, ofreciéndonos en su cargo de Presidente de la Audiencia de Tetuán, con motivo de su toma de posesión.

Próximo enlace del jefe del Partido reformista musulmán Abd-el-Halek Torres

Hemos recibido una gentil invitación del partido reformista musulmán, Sidi Abd-El-Halek Torres, con motivo de su matrimonial enlace que tendrá lugar el próximo jueves día 24 de los corrientes.

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR

Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de La-rache, CEUTA, Villa Alhucemas y Melilla, mandando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR
Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de La-rache, CEUTA, Villa Alhucemas y Melilla, mandando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, SE IMPORTED LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS
SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS
PARA INFORMES:

EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130.- EN SEVILLA: Don Filomeno Aape, Adm. de...
EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España.- EN MELILLA: Don José Sáez Martín, Jardines 8.- EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD. Ante, 1.- EN GIBRALTA: Don Pedro Arriani, Ceuta Road, 28.- EN RIO MARTIN: Cristóbal Espinosa

ALA LITTORIA S. A. Líneas aéreas italianas RED DE ESPAÑA

Líneas rápidas entre Tetuán-Melilla y Tetuán-Málaga-Sevilla
En combinación trisemanal con las llegadas y salidas de los aparatos para Roma de la línea ROMA - POLLENSA - MELILLA - CADIZ

Los aparatos que efectúan los servicios de ALA LITTORIA S. A. de la línea son aeroplanos trimotores Savoia Marchetti S. 73, motores Alfa Romeo, 800 H. P., con cabina para 18 pasajeros y desai rollan una velocidad de 280 Kilómetros por hora.

Horario de Invierno
Table with columns for days of the week (Lunes, Miércoles, Viernes, Martes, Jueves, Sabados) and flight times to Tetuán, Melilla, and Sevilla.

TARIFAS
Table with columns for destination (De TETUAN a, De MELILLA a, De MALAGA a, De SEVILLA a) and prices for passengers, baggage, and cargo.

Los billetes de ida y vuelta tienen derecho al 20 por 100 de reducción sobre el precio del billete de vuelta.
El billete de vuelta es valido por 60 días, a contar del de la fecha de salida.
Cada pasajero puede transportar gratuitamente 15 kilogramos de equipaje.

Para billetes e informes dirigirse a
Ala Littoria S. A. Hotel Nacional, Tetuán
Agencia ALA LITTORIA, Melilla
PATRONATO NACIONAL DE TURISMO Ayuntamiento, Málaga.
PATRONATO NACIONAL DE TURISMO Alcazaz, Sevilla.

DITTA ACHILLE PETRI, Tánger

D. C. A. Ayuntamiento de Ceuta

Construcción de refugios AVISO Desde las 10 horas del martes 22 del actual y hasta las 19 horas del día 5 de marzo próximo, queda abierto en el Negociado de Estadística de este Ayuntamiento, el plazo para el pago de las aportaciones en metálico de los que deseen redimir su prestación de trabajo; advirtiéndose que transcurrido dicho plazo sin haberlo efectuado, las aportaciones serán dobles sin perjuicio de la sanción que corresponda por incumplimiento del Bando dictado por la Autoridad militar. Ceuta, 19 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal. Por la Comisión El Presidente.

Milicia Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las Jons

de la Circunscripción Occidental de Marruecos. — Jefatura Provincial Larache Necesitando adquirir la expresada Milicia, las prendas y efectos que a continuación se detallan, los constructores que lo deseen, pueden enviar sus ofertas al Capitán Mayor, hasta las NUEVE horas del día CINCO del próximo mes, ateniéndose al pliego de bases, expuesto en el tablero de anuncios de los Cuarteles de Milicias de las Plazas de LARACHE, ALCAZAR, ARCILA, XAUEN, CEUTA y TETUAN.

1.000 camisas azules con emblemas. 1.000 pantalones negros sin vuelta. 1.000 gorros de falangista. 1.000 correaes negros cruzados con 2 cartucheras para 20 cartuchos de Rifle cada una. 300 pares de botas negras. 100 capotes mantas de mucho abrigo. 1.000 cazadoras azules con emblema.

El adjudicatario se compromete a tener en depósito una existencia igual a la citada y al mismo precio para atender a las necesidades de la Milicia durante un año. El pago de estas prendas en depósito se hará inmediatamente de suministradas y a su entrega a medida que por la Jefatura Provincial de la Milicia Nacional se vayan solicitando.

MODELO DE OFERTA

Don ... domiciliado en ... calle de ... número ... enterado en el anuncio inserto en el periódico "..." el día ... de ... del corriente año, y previa conformidad con el pliego de bases para el concurso de prendas de la Milicia Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de la Circunscripción Occidental ofrezco por sí o en representación de Don ...

Número ... Prendas y efectos ... al precio de ... (en letra y en número). Me comprometo a entregar las citadas prendas (o efectos) libre de todo gasto en los Almacenes de la Milicia Nacional de Larache o en aquel otro que se me destine de las Plazas de Ceuta, Tetuán y Xauen en el plazo máximo de 30 días a contar desde la fecha en que me sea comunicada la adjudicación definitiva.

Para la debida constancia firmo la presente en ... de ... de ... (Firma y rúbrica). Sr. Jefe provincial de la Milicia Nacional de F. E. T. y de las JONS. Occidental de Marruecos.

Realización La tienda de encajes de la Plaza Ruiz, se ha trasladado a Camoens, 6, pral., donde realiza todas las existencias.

VINO DE LA RAZA Oloroso Viejísimo

Especialidad de la Casa PEDRO DOMECQ Y C. JEREZ

El teniente coronel Azcárate, comandante de la Orden musulmana de la Mehdauia

Por Dahir del Gobierno Majzeniano, ha sido nombrado Comandador de la Orden de la Mehdauia el Teniente Coronel Primer Jefe del Batallón de Transmisiones de Marruecos, don Patricio de Azcárate. Felicitamos al ilustre jefe por tan preciada condecoración.

Delegación de trabajo de Ceuta

Orden sobre disolución de Asociaciones patronales en esta ciudad

Dispuesta para Marruecos y Plazas de Soberanía, la sindicación forzosa de cuantos elementos intervienen en la producción, en la Organización Nacional Sindicalista de F. E. T. y de las J. O. N. S., por virtud de Ordenanza del Excmo. Sr. Alto Comisario y Gobernador General de las Plazas de Soberanía, de fecha 27 de octubre último, y en uso de las atribuciones que me están conferidas.

Dispongo lo siguiente: Primero. — Todas las Asociaciones profesionales de carácter patronal, que todavía existen en Ceuta, acogidas a la Ley de 8 de abril de 1932 e inscritas en este Organismo, deberán disolverse, previa asamblea general, y en un plazo de ocho días, a partir de esta fecha.

Segundo. — Las Entidades Patronales citadas, cumplirán sus obligaciones con esta Delegación, cuando disponen sus respectivos Estatutos, en orden a su disolución y de acuerdo con lo preceptuado en la referida Ley.

Ceuta, 19 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal. Saludo a Franco: ¡Arriba España! El Delegado de Trabajo, Jacobo Guitart.

PERDIDA

Desde hace más de dos meses, se encuentra depositado en el Apero municipal una burra que fue encontrada abandonada en la vía pública y se anuncia nuevamente para ver si de esta forma se tiene más suerte para encontrar el dueño de la misma. Ceuta, 17 de febrero de 1938. — II Año Triunfal. El Secretario, Alfredo Meca. — (Rubricado).



NEUMATICOS

- Mangueras para todos los usos. Rodillos de imprenta. Bandas de billar. Correas para transmisiones. Bandas de gomas para sierras rotativas. Arandelas de goma. Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta.

LA TECNICA

ING. E. RUDT General Prim. 12 Apartado 83.-Teléfono 136 TETUAN

Gabinete de Censura Militar de correspondencia

Detenidas desde el día 11 del mes actual las cartas en cuyos sobres se omite la dirección de los remitentes, se advierte a estos que en la tablilla de anuncios de la Administración de Correos queda expuesta una relación de las mismas que los interesados podrán retirar de 11 a 13 horas todos los días del oficial encargado de la Censura Militar que se encuentra en dicho edificio. Ceuta, Febrero 1938. — II Año Triunfal. El Teniente Coronel, Jefe, Manuel Rodríguez.

Advertisement for 'LA RIVA' cognac, featuring an image of a bottle and text: 'MACHARNUDO "/>

CERVANTES

Hoy domingo 20 de febrero de 1938.

Primera sección a las 3. Segunda (numerada) a las 7. Tercera sección a las 9.

La famosa marca Ufa, presenta una película de la temporada 37-38, perteneciente al lote titulado "Reconquista", dirigida por Bruno Dunay e interpretada por el formidable actor Willi Birgel y la bellísima actriz Lyda Barowa.

LA NAVE DEL MISTERIO

Un título que ya es una promesa, de las múltiples emociones a que asiste el espectador. Un argumento potente y atractivo, cuya intriga tiene lógico y clarísimo desenlace. Un drama profundamente genial, arrollador y cautivante.

LA NAVE DEL MISTERIO una verdadera superproducción de alta calidad, y de factura mo dernísima, colosalmente interpretada y presentada por los procedimientos de la más refinada técnica cinematográfica.

El próximo gran estreno de este local será TRUXA en don de surge una nueva luminaria del cinema. La Jana que ha sido consagrada como la estrella de moda en Europa.

Próximamente un éxito similar a "Los tres lanceros Ber galies": "La última avanzada" por Cary Grant, Gertrude Michael y Claude Rains (El hombre invisible).

Delegación de Falange Española Gobierno Nacional de Ceuta Tradicionalista y de las Jons

Relación de los donativos recibidos para la suscripción de "Auxilio a poblaciones liberadas". Suma anterior, 2.670'00. Don Francisco Bolaño Medina, 5'00. Don Julio Viciñana García, 50'00. Suma y sigue: 2.725'00. Ceuta, 19 de febrero de 1938. — II Año Triunfal.

Inspección Provincial de Sanidad

Desde hoy domingo al próximo sábado, queda encargado de la asistencia médica de urgencia durante la noche, en las condiciones establecidas en notas anteriores, el médico don Enrique Castillo Gómez, que vive en Teniente Gómez Mar celo 9, primero. Ceuta, 20 de febrero de 1938. — II Año Triunfal.

SALON APOLO

Hoy domingo 20. Primera sección a las 3. Segunda (numerada) a las 7. Tercera sección a las 9.

La marca alemana de los grandes éxitos Ufa, presenta a Gustav Frohlich y Lida Baarova en el estreno de la producción titulada BARCAROLA. Con música de Borgman sobre motivos de "Los cuentos de Hoffmann".

BARCAROLA Es el título simbólico para el desarrollo de una acción de apasionante romanticismo, llena de emoción, al relatar un episodio de la vida de un aventurero.

Llega al enardecimiento por la seducción de una música fascinadora: la de la popular "Barcarola" de Offenbach.

BARCAROLA Es una película en la que Gustav Frohlich, y Lida Baarova" obtiene un señaladísimo triunfo personal.

BARCAROLA está admirablemente hablada en español.

En breve: "Secuestro sensacional", "Sangre de circo".

MILICIA NACIONAL DE F. E. T. Y DE LAS JONS.

Orden del sector de Milicias del día 19 de febrero de 1938. — II Año Triunfal. Servicio para mañana Jefe de Cuartel: sargento don José Jara Rogel. Imaginaria: suboficial don José Piñero Gavarrón. Plantones, vigilancia y servicio nocturno: primera falange completa.

Imaginaria: tercera falange. Servicio playa Benítez, príncipe y Almadra: octava falange.

DELEGACION PROVINCIAL DE AUXILIO AL COMBATIENTE

Donativos recibidos en esta Delegación. M.ª Teresa del Castillo, dos camisas.

Sra. de Ros, un jersey. Francisco Gálvez, cuatro guerreras y tres polainas. Felisa Cebrían, dos pares de guantes.

Sra. de Blanco, un jersey. Sra. de Romani, un jersey. José Ibáñez, dos piezas de tela blanca.

Sra. de Castro Hernando, dos pares de guantes. Pili Sanz, dos novelas. Carolina Gutiérrez, un jersey.

Sra. de Castro Hernando, dos pasa-montañas. Sra. de José Coriat un jersey.

M.ª Carlota León, dos pares de mitones, un par de calcetines y un jersey.

El dueño del autobús número 13-42, cinco pesetas. Teniente Santamaría cincuenta pesetas.

Pili Sanz, cinco pesetas. Ceuta, 19 de febrero de 1938. — II Año Triunfal. Saludo a Franco: ¡Arriba España!

La Delegada

"LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell. 9. TETUAN

Cabaret CANTANTE GRANDES DEBUTS

El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas Teléfono. 8-6-7. Petigro. 1

Advertisement for 'Instantina' medicine, featuring an image of a bottle and text: 'Instantina El producto de acción inmediata Contra Resfriados. Gripe. Reumatismo, etc. Infalible - Inofensiva'.

"VICTORIA". Agencia de Publicidad. Sevilla.

Comisión Gestora del Ayuntamiento de Ceuta

PRECIOS MAXIMOS FIJADOS QUE HAN DE REGIR EN PLAZA PARA LOS SIGUIENTES ARTICULOS EN SU VENTA AL DETALL

Table with columns for meat types and prices. Includes items like 'CARNE DE VACA FRESCA', 'CARNE DE CERDO, FRESCA', 'MAGRO LIMPIO O EN FILETES', 'CHULETAS', 'HIGADO Y PULMON', 'LECHE FRESCA DE CABRA', 'CARNE DE JABALI'.

Advertisement for 'La Espiga de Oro' bakery, featuring text: 'Pan español, francés y Viena. — Especialidad en pan mo reno. — Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO'.

Advertisement for 'GOLIAT' cement, featuring text: 'Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencia, preferido por los constructores. Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS'.

Large advertisement for 'PECTORAL RICHELET' with a large '3.25' price tag and text: 'El PECTORAL RICHELET Librará sus vias respiratorias de TOS, BRONQUITIS ASMA, CATARROS GRIPE, ENFISEMA'.

Usted estará sufriendo las consecuencias del frío por no lograr gran alivio con los remedios que toma? No le parecería acertado ensayar el PECTORAL RICHELET? Probablemente tiene la fórmula que librará sus vias respiratorias de toda dolencia...

No contiene alcohol ni azúcar por lo cual es inofensivo para delicados de estomago y diabéticos. Se vende en todas las Farmacias. Frasco grande Ptas: 5.60 (timbre aparte) Pida usted el folleto gratuito sobre la curación de las vias respiratorias al Laboratorio Richelet, San Bartolomé 30 y 32, San Sebastian.

Advertisement for 'ANIS BOMBITA' liqueur, featuring an image of a bottle and text: 'ANIS BOMBITA (DULCE AROMATIZADO) RUTE'.

Advertisement for 'Compañía de Navegación "Tirrenia"' with text: 'El vapor "FIRENZE" Saldrá de Ceuta para Sevilla el día 10 del mes de Febrero, y para Málaga, Palma de Mallorca y Génova el día 16 del mismo mes'.

Advertisement for 'RAMON WEIL y HERMANO' with text: 'Fábricas de hielo. — Cámaras frigoríficas. — Aguas carbónicas y Jarabe DEPOSITARIO DE EA CERVEZA "D'AMM" VERMOUTH MARTINI & ROSS'.

Advertisement for 'La Unión y el Fenix Español' with text: 'COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864 Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta LUIS UTOR GUERRERO'.

Large advertisement for 'D. Alvaro Rodríguez López' with text: 'LINEA DE VAPORES COMERCIALES D. Alvaro Rodríguez López Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla Villa Sanjurjo e Islas Canarias'.

## EN BROMA

### Y EN SERIO

"¡Esto va que chuta!", así gritar todos solemos cuando en el Parte de guerra nuevos avances leemos.

También los rojos "avanzan" me dicen sus compañeros de Valencia y Barcelona, hacia atrás como el "cangrejo", que aunque tiene muchas "patas" suele caer en el "cepo".

"¡Hombre!, me viene a memoria y quizás también a pelo, una cosa que los rojos aprendieron de pequeños. Cuando se quiere pescar con la "garra" a los cangrejos, se suele tirar la mano muy deprisa y con acierto.

al final de su colita para cogernos por medio; pues todos saben, señores, que "reculan" por el miedo.

Supongamos que esa mano la compone nuestro Ejército, ya que los rojos se empeñan en que quieren ser "cangrejos", "reculando" por Campillo, Chopo, Perana... y haciendo en la Venta tanto el "Bobo" que, como el buen escudero, con las pantanos y "Gordas" se "masaron" muy "vapuleo".

La "pesca", pues, fué muy buena el diez y ocho de Febrero.

Angelín.

## España y el mundo

El señor Lamóneda era un tipo que tenía dos úlceras en el estómago. Esto ocurría antes de la República y se le habían producido de no comer. El 14 de Abril, como para otros muchos, fué una especie de cocina para el socialista diputado por Granada, que empezó a reponerse. Se hizo un dictamen médico y resultó que no eran úlceras sino hambre y comió, comió y comió. Ni las elecciones del 33, ni la revolución de Asturias, ni el Movimiento Nacional, la demora y aislamiento de Largo Caballero produjeron inapetencia al señor Lamóneda. El siguió fiel a la cocina del 14 de Abril y siguió comiendo.

Ahora el 14 de febrero corrió la obsequiosa a sus amigos en un restaurant de París. Caviar, ostras, faisanes, he lado traído especialmente de Groenlandia y champagne, mucho champagne. Y claro, se brindó por la victoria de la República, por ese ejército que no come, que se muere de frío y que no tiene humor para reír.

"Pero eso que le importa al señor Lamóneda? El sigue comiendo y pronunciando discursos: "Proletarios del mundo, uníos"; unos porque sí no pueden comer en París, ni alquilar villas en Niza vuestros dirigentes.

En el debate sobre política internacional, en la Cámara de los Comunes el señor Huler dijo que la Sociedad de las Naciones era sólo una reunión franco-inglesa con la colaboración de Rusia. En Ginebra el palacio de la Soledad de Naciones es un pretexto para hacer excursiones, deporte de nieve, banquetes y recepciones.

Y como esta villa de placer del lago alemán es para uso exclusivo de Inglaterra, Francia y Rusia que esos tres países lo sostengan pagándolo de su bolsillo. Lo demás no queremos que nos llamen tonos.

La prensa polaca comenta las declaraciones hechas por Stalin en el periódico oficial "La Pravda" y dice que el dictador rojo se ha quitado la careta y que todas las potencias pueden darse perfecta cuenta del pelero bolchevite.

También se quitó la careta al empezar la guerra de España y aun no se la ha vuelto a po-

El más duro golpe se lo hemos asado ayer bajo un espléndido en un cielo maravillosamente azul. El Ejército rojo se desgaja a pedazos. Pronto no será más que un cadáver.

Desde el Alfabra venimos peleando con las unidades enemigas, que de la ribera se fue ron al Tocoón, al Chopo, del Chopo a Sierra Gorda, escolta-da siempre por la metralla de nuestras armas que van sembrando el camino.

Un general actúa intensamente. Otro ilustre soldado es pera, con la mirada puesta en unas piedras doradas.

Allá lejos por las faldas del Tocoón cientos y cientos de soldados bajan a las barrancadas.

En el aire los primeros aviones saludan al nuevo día, haciendo alegres piruetas por encima de las cabezas de nuestros soldados. Son las ocho de la mañana, tenemos por delante un jornada, que nos promete victorias. ¿Por qué? Pues no lo sé. Pero la verdad es que esta mañana en el campo se respira optimismo, se mascaba el triunfo que horas después hemos saboreado plenamente, viendo cómo nuestra gloriosa bandera iba ganando mastiles en los robustos brazos de nuestros infantes.

—¡Hermoso día, mi general!

—Es verdad, hermoso allí y aquí.

Y con esto al mismo tiempo que con su mano señala el cielo, donde resplandece el sol y la tierra, donde ya empiezan a resplandecer los cascos de nuestros soldados. Pronto si es

## ASI SE LOGRO LA VICTORIA

### Las tres armas: Infantería, Artillería y Aviación admirablemente coordinadas nos dieron una jornada triunfal

preciso brillarán también sus bayonetas.

**MAGNIFICA CONCENTRACION DE FUEGOS ARTILLEROS**

Casi nulo amaneció en el campo. Rasgó el día con neblina y las primeras horas fueron de inactividad. Poco antes de media mañana soplaban una ligera brisa de levante, llevándose los penachos de nubes que cubren las alturas; ante nosotros aparecieron el Chopo y a continuación, más al Sur, Sierra Gorda, dos crestas de considerable altura, en las que el enemigo dispuesto a defender estos últimos baluartes.

Es entonces cuando empiezan la artillería y la aviación, en soberbias concentraciones de fuego.

El espectáculo es sencillamente maravilloso. Desde todos los ángulos salen coanas de obuses, que van a caer sobre Sierra Gorda y el Chopo, al mismo tiempo que nuestros gran des trimotors descargan sus bombas sobre aquellas crestas.

Llega un momento en que el humo de las explosiones cubre las enormes moles de estas dos alturas.

Mientras las columnas se preparan para el avance, partien do de las mismas posiciones que ocuparon el día anterior.

Por la carretera de Sagunto, nuestros observadores avisan fuertes contingentes de camiones, que posiblemente traen re fuerzos y allí van los aviones de España para que instantes después escuchen las explosiones que han deslucado el socorro.

La artillería continúa su acción pulverizando fortificaciones y destruyendo parapetos. En Sierra Gorda y en el Chopo no queda un palmo de tierra que no haya sido batido por nuestra metralla.

**EL ENEMIGO SE DEFIENDE TENAZMENTE**

Bien entrado el día nuestros batallones se pusieron en marcha. Seguimos la misma dirección que el día anterior. La columna de arriba marcha hacia el Chopo y la del Sur, se dirige a Sierra Gorda.

Desde nuestros puntos de arranque a los objetivos esenciales, que anteriormente señalábamos, median varias cotas y algunas posiciones rojas bien fortificadas.

A las doce de la mañana se lucha tenazmente por punto de mira el ejemplo del glorioso Caudillo y el Movimiento Nacional. El primer objetivo que se propone cumplir es el que se refiere a lo dispuesto por el ministro del Interior en referencia a los precios de los artículos, en lo cual será inflexible contra los que intentasen alterarlos.

Dedicó un cariñoso recuerdo a todos los caídos y finalmente al recientemente fallecido gobernador don Pedro Parías dan dose el presente por cuantas personas asistían a la toma de posesión.

Al final se dieron vivas a España y al Generalísimo Franco.

**EL AGENTE OFICIAL DE PORTUGAL EN SEVILLA**

Sevilla, 19. — El agente oficial de Portugal cerca del Gobierno del Generalísimo, Franco, se halla en esta capital, ha venido visitado al general Q. el día de Liano, con quien sostuvo una entrevista cordialísima. Después estuvo visitando la de casas baratas para inválidos y obreros, el Alcázar y los barrios típicos.

**NUEVAS CONSTRUCCIONES PARA MUTILADOS Y OBREROS SEVILLANOS**

Sevilla, 19. — Solemnemente se ha bendecido e inaugurado en Triana la obra de construcción de nueve viviendas para mutilados de la guerra y obreros, correspondientes a la obra nacional iniciada por el general don Gonzalo Quepo de Liano.

Los solares han sido generosamente donados por el sacerdote don Bartolomé Peral, a quien los rojos despojaron de sus bienes.

El general Quepo de Liano puso de relieve el gesto del sacerdote y dijo que la obra nacional seguiría hasta que todos los mutilados y obreros no desearan casa higiénica y en condiciones de comodidad.

El general fué ovacionado por la inmensa muchedumbre que asistió al acto, que después de escuchar el Himno Nacional vitoreó a España, al Caudillo y al general Quepo de Liano.

vura, a costa de técnica, con hábiles maniobras, con ciertos fuegos cruzados, nuestros hombres trepan victoriosos Sierra arriba y poco después de la una de la tarde, la primera mitad de Sierra Gorda está ya en nuestro poder.

Simultáneamente al avance de esta columna, la que se dirige hacia el vértice del Chopo, ocupan las primeras líneas de resistencia enemiga.

También aquí se lucha violentamente. También aquí hay batallas internacionales y brigadas de anarquistas.

Pero nuestras tropas lo arrojan todo, lo vencen todo y el enemigo, acosado por el aire y por la tierra, va cediendo en fortaleza.

Detrás se deja hombres y fusiles, muertos y heridos. Son nuestras fuerzas de reserva las que tienen que ir recogiendo a todos esos desdichados que se quedan en los barrancos con una bala en el pecho o una bala en el vientre. La Infantería roja no se detiene a recoger a sus caídos y cuando el herido no puede hacer la retirada por su pie queda allí, perdido y despreciado en el monte, hasta que los soldados de España, caballerosos en la guerra y en la paz, les sacan del campo camino de los puestos de socorro.

**GRITOS DE VICTORIA**

A las tres de la tarde, las dos columnas inician en las dos alas el asalto simultáneo a las posiciones de Sierra Gorda y el Chopo.

Otras escuadrillas de cazas forman "cadenas" y "gónilas" en torno a Sierra Gorda y el Chopo ametrallando a los milicianos rojos y acompañando a nuestros soldados en su asalto.

En esta decisiva fase de la batalla las tres armas Infantería, Artillería y Aviación y fortuna van ganando para España los últimos baluartes rojos del frente de Teruel.

A las cuatro de la tarde un grito de victoria sale de todos los pechos. ¡Sierra Gorda es nuestra! Todas las miradas, todos los prismáticos se dirigen a aquella mole, que minutos antes era un volcán y ahora es el rincón más tranquilo del frente. En el pico más alto, flama temblorosa de emoción nuestra bandera a la que los cazas rinden homenaje desceñiendo casi hasta rozarla.

Minutos después, a las cuatro y cuarto de la tarde, otro clarín de triunfo resuena en el frente. Nuestras tropas acaban de coronar el Chopo. Somos ya dueños de las dos más importantes alturas que miran a Teruel. La victoria final es inminente. Por todas partes soldados que avanzan en pleno triunfo. ¡Si pudiéramos detener el sol!

**LOS BATALLONES ROJOS SE REPLIEGAN SOBRE MANSUETO**

En esta hora de la tarde el frente nos ofrece un espectáculo maravilloso. Nada tan bello como un campo de combate en plena fiebre de triunfo. Un sol suave baña las tierras y los montes dándonos calor de oro viejo, encendiéndonos de tanto lu-

char y tanto vencer, no detenien su marcha y prosiguen y persiguen a la infantería marxista que en franca derrota busca refugio en Mansueto.

Por todas las sendas de este monte, por todas las brechas y todas las barrancadas, se ve a los milicianos huyendo del fuego de nuestras armas, mientras en el aire, siguiéndoles como sombras dramáticas, vemos las nubecillas de las granadas de metralla que hacen explosión sobre sus cabezas.

También los aviones juveniles apartados hemos vistido, les dan escolta con sus ametralladoras al rojo de tantas cintas como llevan consumidas, en esta inolvidable jornada.

Van dejando muertos, ¿400? ¿800? ¿mil? ¡Quién sabe! También se dejan fusiles, ametralladoras, municiones, machetes, mantas, todo en cantidades fabulosas. La derrota es aplastante, definitiva.

**DOS CORTES A LA CARRETERA DE ALIAGA**

Nuestros muchachos no se detienen ni en el Chopo ni en Sierra Gorda. Quieren avanzar más, quieren ir más lejos para besar unas piedras y los de Sierra Gorda descendiendo por la vertiente que corresponde a la carretera de Teruel, pegan más posiciones y ponen el pie en el primer ángulo de la loma del cementerio. Otros milicos bajan hasta llegar a la altura de Valdecebro y se meten en la carretera de Aliaga.

Los del Chopo también prosiguen su avance y ocupan la misma carretera unos kilómetros más al Norte.

El enemigo no reacciona. Ni su infantería, ni su artillería, ni su aviación, ni sus cañones antiáereos, dan señales de actividad. Se consideran impotentes para luchar contra aquel formidable Ejército que tiene enfrente.

El mando rojo lo ha retirado todo. Previendo el desastro so resultado de la jornada de ayer, ni trajo aviación para enfrentarse con la nuestra—porque no la hemos visto en todo el día—ni puso en juego su artillería, más que para alguna media docena de cañonazos. Ni quiso hacer funcionar sus antiáereos, por nuestros cazas jugaban alegremente por encima de las cabezas de los milicianos sin que nadie les molestara.

A las cinco y media de la tarde en el aire un caza, el último caza de la jornada se pasea despreocupadamente.

Eduardo Fuenbuena

**UN RASGO DEL CLUB MARITIMO SANTANDERINO**

Santander, 19. — El Club Marítimo se ha dirigido al gobernador militar para que designe veinticinco soldados heridos o enfermos de los hospitales para sentarlos a su mesa todos los domingos.

El rago ha sido objeto de gloriosos comentarios, esperándose que tenga imitadores.

**EL JEFE DE CORREOS Y TELECOMUNICACION A VALLADOLID**

Santander, 19. — Ha salido para Valladolid el que hasta ahora y desde la liberación de la capital fué Delegado de Orden Público, señor Letona, que como es sabido ha sido nombrado jefe de Correos y Telecomunicación.

**LA DIPUTACION INAUGURA SUS SESIONES**

Vitoria, 19. — Se ha celebrado la Misa del Espíritu Santo, con que la Diputación abre sus sesiones. Asistieron el Subsecretario de Justicia, los Gobernadores Militar y civil, y la Corporación en pleno.

Por hallarse indispuosto no pudo asistir el Ministro de Justicia.

**LOS SOVIETS NO DEJAN SALIR DE RUSIA A LA FAMILIA BUTENKO**

Riga, 19. — En la U. R. S. S. se ha iniciado una campaña de represión contra la familia del ex embajador soviético en Rumania Butenko, habiéndosele negado los pasaportes para abandonar el país.

**EL GOBIERNO FRANCES REPRUEBA LA CONDUCTA SOVIETICA**

París, 19. — En los círculos políticos generalmente bien informados se afirma que el ministro de Relaciones Exteriores, señor Delbós, ha hecho saber al embajador ruso en París, que el Gobierno francés desaprueba la conducta soviética en el asunto Butenko.

## Aquellos compases...

Viene de la Primera)

misario Beigbeder. Aquellos compases, cargados de evocación y de nostalgia, que nos hablan de hermandad hispano-musulmana hecha carne de heroísmo en un 17 de Julio histórico, se engarzaban, en imperial camaradería, con las estrofas calientes del Himno de la Falange y los juveniles acentos de la Marcha Nacional Argentina. Así aconteció imperialmente en la tarde del 20 de Enero, en la Ciudad de Santa María del Buen Aire y bajo los auspicios del signo Nacional-Sindicalista que unifica e impulsa los viejos y gloriosos designios históricos. Así aconteció en el domicilio de la Falange, que es una hoguera en la ciudad de cemento.

¡SALUDO A FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!  
(Remitido desde Buenos Aires a la Delegación Provincial de Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Tetuán).

### FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONA-LISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Me complazco en comunicar a todos los camaradas que hoy domingo a las cinco y media de la tarde, se efectuará en el Chalet en Tetuán, el acto de la imposición de la condecoración a la Mehdauia al Capellán de la Bandera de Marruecos camarada José Maine Vaca.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.  
SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!  
El Jefe Local.

tarde ha convocado Mr. Neville Chamberlain un Consejo de ministros con carácter extraordinario, que ha despertado vivos comentarios.

Se sabe que en él se tendrán en cuenta los juicios aportados por el embajador de Italia en Londres Conde de Grandi.

Chamberlain ha declarado que Inglaterra busca medios para consolidar la paz y alejar la guerra. El Jefe del Gobierno británico ha desmentido el rumor de que vayan a celebrar se próximamente elecciones para diputados.

**LA AMISTAD EN AUSTRIA A LOS AMOS NACIOANALISTAS LISTAS**

Vienna, 19. — Hoy han sido los bertados los presos naciona- listas, lo que ha producido gran alegría en toda Austria. Los libertados fueron aplaudidos y fueron en imponente manifestación hasta la Casa Marron, vitoreando al Fuhrer Hitler.

**UNA ALIANZA MILITAR DE TODOS LOS PAISES AMERICANOS?**

Buenos Aires, 19. — Respecto al anunciado proyecto de una alianza militar entre todos los países americanos, los periódicos dicen que la Argentina es contraria a esta alianza.

**TROZKI CREE QUE SU HIJO HA SIDO ASESINADO POR LA G. P. U.**

México, 19. — Trozki ha declarado a la prensa mexicana que era falso que su hijo estuviera enfermo en París y que desde la capital francesa le había enviado un mensaje que mostraba en el que él se hallaba perfectamente. Por ello la muerte de su hijo le ha sorprendido, aunque tiene la convicción de que ha sido asesinado por los agentes de la G. P. U.

**POLOANIA CONTRA LOS MANEJOS MASONICOS**

Praga, 19. — Varios diputados dirijieron grandes ataques al gobierno por permitir los

manejos de los masones. Contestó a estas interpeleaciones el Presidente del Gobierno polaco, el cual manifestó que en Polonia no existía ninguna ley que prohibiera estas actividades pero que desde luego esta ba conforme con los señores di putados pues como buen polonés estaba dispuesto a promulgar las leyes que regularizaran estos manejos que no deben consentirse.

**LA EXCITACION DE ALGUNA PRENSA INGLESA Y FRANCESA**

Vienna, 19. — La excitación que estos días demuestra la prensa de izquierda francesa e inglesa contra la situación actual de Austria ha causado muy mala impresión en Austria, y la prensa vienesa comentando este tono empleado, por dicha prensa, se lamenta de que se quiera intervenir en su política interior ya que Austria es un país completamente libre y con entera libertad para trazar el camino que mejor crea conveniente a sus intereses.

**LOS DOCUMENTOS COM PROMETEDORES DE BUTENKO**

Roma, 19. — En el día de ayer volvió el ex embajador soviético en Budapest señor Butenko a dirijir la palabra por la radio italiana.

En su charla declaró que en Budapest había depositado antes de su marcha, todos los documentos importantes de la Rusia soviética en casa de un notario, habiendo ordenado que caso de ser eliminado se dieran a la publicidad. Se asegura que en esos documentos va la acusación más grave que puede presentarse contra Stalin y sus secuaces.

## Labor social del nuevo Estado

EL DECRETO N.º 264 DEL

### GENERALISIMO FRANCO

AMPARA A LOS MOVILIZADOS, COMBATIENTES, HERIDOS Y ENFERMOS DE GUERRA, PADRES, HERIDOS Y VIUDAS DE COMBATIENTES Y OBREROS EN PARO FORZOSO, QUE NO DISPONGAN DE MEDIOS ECONOMICOS, EXIMIENDOLES DEL PAGO DE

**Alquiler de casa, luz y agua**

APLICANDO DICHO DECRETO DEL CAUDILLO, LA CAMARA OFICIAL DE LA PROPIEDAD URBANA DE CEUTA, REALIZO LA SIGUIENTE LABOR EN EL AÑO 1937:

Tarjetas de exención concedidas y prorrogadas desde Mayo a Diciembre

A movilizados y combatientes	460
A viudas y padres impedidos, con hijos movi- lizados	492
A viudas y padres de combatientes muertos en el frente	9
A heridos de guerra	13
A obreros y empleados en paro forzoso	405
<b>Total</b>	<b>1.397</b>

El importe de estos 1.397 recibos de alquiler, ha sido satisfecho por prorrateo, entre todos los propietarios de fincas urbanas de Ceuta.

Esta es una de las facetas de la Nueva España, en cuyo espíritu, el mismo modo que en el pensamiento del Caudillo, tienen un puesto destacado la Justicia Social y la solidaridad humana.

¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡FRANCO!  
¡ARRIBA ESPAÑA!

**Servicio Aereo**  
extra rápido para pasajeros y mercancías, entre  
**TETUAN - SEVILLA - SALAMANCA**  
con enlace a todos los aeropuertos del Territorio Nacional y de toda Europa.  
Para informes dirigirse a  
**Baquera, Kusche & Martin S.A.**  
J. A. Primo de Rivera, 1      Teléfono 7-3-6  
Agentes de la IBERIA Compañía Aérea de Transportes, S. A. y de la Deutsche Lufthansa, A. G.

**Doctor P. González-Haba**  
**GARGANTA, NARIZ Y OIDOS**  
Consulta de 3 a 5. Teléfono 2-8-3  
Teniente Arrabal, 6, primero. CEUTA



**ZEISS**  
AGENCIA OFICIAL  
**CASA ROS**  
CEUTA  
TETUAN  
LARACHE  
CARL ZEISS  
JENA

Contribuid a la reconstrucción Nacional entregando vuestra chatarra al Estado.  
Las pequeñas entregas pueden hacerse en el Cuartel de Milicias Juveniles.  
Avisos para recogida, al teléfono 8-7-2.